

NOTICIAS DEL CÓLERA.

Los habitantes del barrio de Boulak, (Cairo) cuyas casas han sido quemadas, por consecuencia de la infección, han ido á Tautah; en el Cairo ocurrieron el veinte y dos, 427 defunciones y en el ejército inglés han habido varias.

El Consejo de ministros ha acordado sean evacuados por la fuerza los barrios infestados del Cairo y quemar las casas de los infestados.

Dicen también los telegramas que ha habido algunos casos en Benha y Zagazig, cabeza de la línea que conduce á Ismailia, que está, como es sabido, en el istmo de Suez. No se ha interrumpido el servicio con la ciudad de este nombre y los trenes pasan á dos kilómetros de Ismailia.

Ha estallado también la epidemia en Beni-Souef. La ciudad de Siont se halla todavía libre de la espantosa plaga, pero los habitantes de Chirbiue el-Kom, Ghizeb y Bedreschine, donde la epidemia se ceba, se han refugiado en Siont, que es la ciudad más importante del Alto Egipto, y que se halla unida al Cairo por medio de un ferro-carril.

La epidemia continúa haciendo grandes estragos en Egipto.

El Kediye en vista de la inercia é ineptitud del Gobierno y Consejo de Sanidad ha dispuesto, se encargue el general inglés Eteplenso, el generalísimo de las tropas egipcias Wood y el comandante de la jendarmeria Baken P char, de dirigir las operaciones para combatir el mal.

El gobierno francés manda una comisión á Egipto para estudiar el mal.

La salud pública es excelente en toda España.

LAS DUCHAS MARÍTIMAS.

Una de las mejoras que con mayor empeño reclamaba el rápido y creciente desarrollo que en nuestra ciudad acusan los intereses materiales, era, sin duda alguna, la instalación de un establecimiento de balneoterapia, en el cual las aguas del mar, tan fecundas en beneficios para la salud, fueran aprovechadas por la industria, tan rica hoy en inventar, y aplicadas á la curación ó, mejor aún, á prevenir con éxito, esa multitud de enfermedades que á ellas tan dócilmente se someten y ceden.

Ya el adelanto está realizado; ya en el establecimiento hidropático que el Sr. Bocio ha montado en el muelle de Alfonso XII, pueden los que lo desean examinar una instalación bastante completa del arte

de curar por el agua y aprovechar en contra de sus dolencias ó para precaver las que puedan sobrevenirles, los curiosos y utilísimos aparatos que el citado señor pone allí á su disposición.

Si fuera este un periódico de Medicina, entraríamos ahora en consideraciones sobre la acción que la ducha ó chorro verifica sobre la absorción intersticial de la parte sobre que actúa y sobre los órganos subyacentes y diríamos algo acerca de la influencia suya sobre la circulación capilar, digna de estudio por más de un concepto, pero nuestro objeto principal no es ese: tratamos solo de hacer comprender á nuestros lectores habituales, las múltiples ventajas que las duchas ejercen sobre el individuo y como su uso se ha extendido, impuesto por los resultados, desde que Priessnitz en 1826 los usó por vez primera hasta que hoy en que constituyen una verdadera necesidad.

En este mismo periódico se han dado á conocer, de la manera superficialísima que la fudole de él consiente, los beneficiosos gérmenes de salud que las aguas del mar encierran: ahora veremos los usos que esas mismas aguas tienen empleadas en chorros á diferentes temperaturas y contra cuales enfermedades se han dirigido sus acciones con el resultado más satisfactorio. No olvidaremos dedicar un párrafo á estudiarlas como preservativo.

Pocas son las dolencias crónicas que resisten á un tratamiento bien dirigido por las *duchas calientes*: los reumatismos, los catarros, las enfermedades abdominales, cuando han llegado á hacerse crónicas, los infartos, las anquilosis falsas, las parálisis de las extremidades y los espasmos dolorosos, son las afecciones en que principalmente dan buenos resultados los chorros calientes.

Las *duchas frías* son admirables para combatir los efectos de la escrófula ya en las glándulas ó en las articulaciones ó en los huesos; cuando al principio del acceso se administran en las fiebres intermitentes incipientes ó inveteradas, sus resultados son tan manifiestos ó más que los de la misma quinina. Las señoras encontrarán un marcado alivio, ó la radical curación muchas veces, sometiéndose á este tratamiento, para una porción de enfermedades propias de su sexo que han sido refractarias á otras enérgicas medicaciones.

Reunen las *duchas templadas* propiedades de las dos anteriores y además la suya propia emoliente, calmante, que tan útiles las hace en un gran número de afectos dolorosos, ya agudos, ya crónicos y ya sean infla-

matorias ó ya congestivos simplemente.

Los *escoceses* han introducido en la práctica la ducha que así se llama y que consiste en usar en la misma sesión del chorro caliente y del frío de un modo alternativo, con lo cual se consigue que los órganos ejecuten en su nutrición una activa gimnasia que los entona y fortalece de manera tan evidente que no tiene sustitución posible.

Y ese grandísimo partido que según acabamos de ver, sacan el hombre y la mujer enfermos de las duchas, no mayores sin embargo del que al sano proporcionan, usada convenientemente; así se ve que esas anemias incipientes, que esos organismos débiles, tan comunes, por desgracia difícilmente remediabile; en las poblaciones grandes á beneficio de los chorros fríos, ó combinados con los calientes, resisten mucho mejor una porción de afecciones á que están expuestos y más en ciudades como esta en que la población es tan densa y produce por lo tanto cierta aglomeración en las viviendas.

Sin duda á la acción marcadamente tónica que las duchas frías realizan, es debido que den tan buen resultado como preservativo; en tiempo de epidemias se ha observado que cuando uno de esos terribles azotes de la humanidad llamados fiebre amarilla, cólera asiático etc., ha invadido una localidad, sus ataques han sido en cierto modo benignos cuando han recaído sobre personas sometidas de antemano al empleo de las duchas frías.

Damos aquí por concluido nuestro objeto, que no era otro que proporcionar á nuestros lectores algunos ligeros datos que les permitan consultar con conocimiento de causa á sus respectivos médicos y puedan usar más satisfechos la mejora introducida por el Sr. Bocio en esta floreciente población, mejora que tan beneficiosos resultados está llamada á producir y por la cual le felicitamos, al mismo tiempo que nos damos la enhorabuena por ver un adelanto más á la disposición del público cartagenero.

T. MONTALDO.

Cartagena y Julio 20 del 1882.

El señor ministro de Marina ha llevado á la firma de S. M. lo siguiente:

Ascendiendo por fallecimiento del capitán de navio D. Manuel Caballo: á capitán de navio á D. Jerónimo García Palacios; á capitán de fragata don José Guerra; á teniente de navio de primera D. José Jimenez, y á teniente de navio D. José María Arifño.

—Nombrando comandante de la corbeta *Doña María de Molina*, por

fallecimiento del jefe que lo desempeñaba, á D. Francisco Sauz de Andino; del cañonero *Pilar*, al teniente de navio de primera D. Emilio Hediger.

—Ascendiendo á ingeniero jefe de primera clase á D. Andrés Comerma y de segunda á D. Francisco Martínez.

—Ascendiendo á capitán de artillería á D. Enrique Onofre y Colao; á primer médico á D. Antonio Trelles, y á segundo á D. Víctor Beltran.

—Ascendiendo por retiro del capellan mayor D. Mariano Nieto; á capellan mayor á D. Federico Perez Feijoo, y á capellan primero á D. Juan Piñeiro; á contador de navio D. Manuel Arjona.

Nombrando jefe de la división naval del Norte de Filipinas, al teniente de navio de primera clase don Juan Rallo.

CRONICA

La Junta local de primera enseñanza, ha acordado la clausura de las escuelas públicas, durante la canícula.

La Comisión de plazas y mercados, continúa con patriótico celo girando visitas de inspección y castigando con mano dura á los infractores.

Así es como se cumple con la confianza que los vecinos han depositado en dichos señores y se adquieren las simpatías del pueblo.

Un voto de gracias á toda la comisión por su levantado proceder.

Ayer tarde fué muy aplaudida la compañía que dirige D. Antonio Lopez de la Parra, por el numeroso público que ocupaba casi todas las localidades del Teatro-Circ, en el drama «Guzman el bueno» y la comedia «Los toreros improvisados.»

Casi todos los cartujes que transitan por las calles de nuestra ciudad, durante la noche, llevan los faroles apagados, especialmente las tartanas.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde, acerca de esta infracción del bando.

En Orihuela, se ha decomisado otra partida de pimiento molido adulterado.

Avisamos á nuestros comerciantes, para que no sean estafados.

Los franceses se han aficionado á nuestros toros y lo han tomado con calor.

El 12 de Agosto, se efectuará una gran corrida en Biarritz, para la